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Прочитайте слова.

С каким особым смыслом они употребляются?
Какие суффиксы есть в данных словах?
Ромочка, доченька, сыночек, ключик, зайчонок, кисонька, 

старушка.
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Имена существительные с суффиксами –очк-, -оньк- (-еньк), 
-ик-(-ек-), -онок-, -ушк- имеют добрый, ласковый смысл. Эти 
суффиксы придают словам уменьшительно-ласкательную 
окраску и сами характеризуются как уменьшительно-
ласкательные.
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Задание 1. Запишите по 3 мужских и женских имени с 
уменьшительно-ласкательными суффиксами, выделите 
значимую часть слова.
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Прочитайте слова из разных столбиков.

Есть ли разница в их смысловом оформлении?
Какой суффикс на это влияет?
▪ Травка Ленка
▪ Сторонка Димка
▪ Стенка Вовка
▪ Подружка девка

www.pptcloud.ru



Справочное бюро.

В родственных славянских языках суффикс -к- может 
придавать словам различную смысловую нагрузку. В русском 
языке при употреблении его в именах людей слово 
приобретает уничижительный, пренебрежительный и даже 
негативный смысл. А в некоторых других славянских языках – 
это уменьшительно-ласкательный суффикс с положительной 
характеристикой.

Если для русского человека сказать Сашка, значит 
грубовато обратиться к человеку, то, например, для жителя 
Украины или Белоруссии это будет ласковым обращением.
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Особенности написания суффиксов -ик-, -
ек-.

Чтобы слово написать,
Его нужно просклонять:

Е из суффикса бежит,
А вот И всегда стоит.

Понаблюдайте на примерах.
Ключик – ключика (Р.п.), шарик – шарика (Р.

п.);
Замочек – замочка (Р.п.), сыночек – сыночка 

(Р.п.)
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Кто это делает? Ответьте на вопросы, назвав профессию 
или род занятий человека. Почему вопросы разбиты на 2 
группы? Запишите ответы также в 2 столбика.
❖ Кто кладёт кирпич на стены?
❖ Кто может пилить камень и дерево?
❖ Кто хорошо разбирается в компьютерах?
❖ Кто нарежет нам стекло?
❖ Кто работает на кране?
❖ Кто режет по дереву?
❖ Кто грузит товар в магазине?
❖ Кто продаёт булочки в буфете?
❖ Кто управляет самолётом?
❖ Кто разведывает позиции врага?
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Вывод-правило

В названиях профессий
Есть суффикс -чик- и -щик-,

И их не должен путать
Радивый ученик.
После ж, д-т, з-с

Пишите суффикс -чик-
В остальных же случаях

Будет только -щик-.
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Определите «Четвёртое лишнее»
автомат_ик, развед_ик, перепис_ик, камен_ик;
экскаватор_ик, проектиров_ик,перевоз_ик, фрезеров_ик;
рассказ_к, проход_ик, переплёт_ик, зимов_ик;
кранов_ик, гардероб_ик, водопровод_ик, арматур_ик.

www.pptcloud.ru



Двойная жизнь суффикса -чик-.
Прочитайте слова. На какой смысл указывает суффикс в 

них?
магазинчик, сарайчик, стульчик, карманчик;
докладчик, советчик, заказчик, переписчик.
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Задание 2. Запишите слова в 2 группы:
-чик-

✔ с уменьшительно- обозначение лиц
✔ ласкательным по профессии и
✔ значением роду занятий

Мальчик, смазчик, зайчик, извозчик, 
перебежчик, обидчик,

стульчик, стаканчик, резчик, кончик.
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Подведение итогов.

О каких суффиксах имён существительных шла речь?
Чем различаются суффиксы существительных?
Что нужно учитывать при их написании?
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